

Semanario de Intereses Generales

Director: Mario Solis P. Adm, Manuel Moscoa B.

Octubre 16 de 1960 Apartado 2009 - Edición 410

> San José, Costa Rica Ámérica Central

Quieren convertir a Costa Rica en base de operaciones contra Cuba

Batistianos armados por el Dpto. de Estado conspiran abiertamente en nuestro país

A vista y paciencia de las autoridades nuestro país está siendo convertido en un

Cuba

Con el apoyo indiscutible

centro de conspiración contra del Departamento de Estado, conocidos batistianos, prófugos de la justicia revolucionaria de su país, despliegan amplias y sospechosas activi dades en todo nuestro terri-

> Prácticamnete han logrado dominar nuestros grandes pe riódicos los cuales usan tesoneramente para difundir infamias. Las más importantes estaciones radiodifusoras del país también están a su ser

prensa y radio, están tratando de crear un clima propicio

vicio. Con estas dos palancas, a sus actividades futuras. La posición geográfica de Costa (-Pasa a la Pág. 7ª-)

Campesinos de Puerto Cortés derrotan el latifundismo local

LOGRARON DISTRIBUCION DE FINCAS BANA-NERAS ABANDONADAS EN LAS MARGENES DEL TERRABA

El Ministro de Agricultura Puerto Cortés, un número es acaba de entregar a treinta y una familias campesinas de

quivalente de parcelas a orie llas del Río Térraba.

Este es el producto de la lu cha organizada de un conjunto de familias de campesinos pobres y de jornaleros agricolas sin trabajo que, desde hace muchos meses, luchan por satisfacer sus necesida des de tierra y por hacer producir los abandonos de las fincas bananeras, clausuradas en aquella zona.

A nuestra redacción ha lles gado copia de una carta en-

(- Pasa a la Pág. 28-)

Financiar con el imperialismo la Reforma Agraria pretenden

PARECIERA SER ESE EL CRITERIO DE ALGU-NOS DIPUTADOS CONSERVADORES Y TEMEROSOS

Por moción del propio di- mo el nuestro puede contar Legislativa adoptó el acuerdo de nombrar una comisión especial encargada de buscar La idea en sí de nombrar una diatizar la Reforma Agraria recursos económicos que el Estado pueda aportar para su realización.

Es obvio que ningún país pobre y subdesarroliado co-

putado Obregón, la Asamblea nunca con recursos financie-(-Pasa a la Pág. 6a-)

las fuentes para la financia. Desde Washington y Boston ción de la Reforma Agraria. comisión con este objeto, en-traña ya el propósito de me-diatizar la Reforma Agraria

haciéndola depender de los MISTERIOSO PERSONAJE DEL DEPTO. DE ESTADO, CREACION DE UNA COMANDANCIA ANTI-COMUNISTA EN EL SUR. NO PUBLICACION DE LEY CONTRA UNITED

> las puertas de un nuevo conflicto en la zona bananera del

Pacífico Sur, feudo de la United Fruit Co. en Costa Ri-

Han pasado nueve largos meses sin que se hava llegado a dictar la ley que le permitiria al Estado llevar o la poderosa empresa frutera a les Trbunales, para recuperar los cuatro mllones de colones que los costarricenses paga-

Entusiasmo en la campaña de firmas

se había realizado aun el gran acto preparado por la Sociedad de Amigos de la Re volución Cubana para contar las primeras cinco mil firmas de costarricenses, respaldando la Declaración de La Habana.

Pudimos informarnos que

mos como aguinaldo de los empleados del monopolio yan (-Pasa a la Pág. 6ª-)

Resultó ser de la A.N.F.E. reglamento sindical

"La Nación" informó a principios de esta semana q' las organizaciones patronales apoyan el proyecto de Reglamento Sindical del corte fascista que el Ministerio de Tra bajo va a someter a la Asamblea Legislativa. Como antes se había dicho lo contrario, "La Nación" en un alarde de torpeza, pone como e-

NACIONALIZO LA BANCA PE-

RO NO COMPRENDIO EL SIG-

NIFICADO DE LA MEDIDA O

NO SUPO ENFRENTARSE A

SUS ENEMIGOS INTERNOS Y

EXTERNOS

(-Texto en Pág. 7ª-)

jemplo a la ANFE, entidad que como se sabe está financiada por empresas extran -

Sin quererlo, "La Nación" ha puesto así al país al tanto de que son las compañías extranjeras (la United y la Bond and Share), quienes han venido empujando al

(-Pasa a la Pág. 6ª-)

Al cerrar esta edicion no

al acto, al que estaban invitados el Exemo, señor Embajador de Cuba y diversas per sonalidades de nuestro país, se presentarian directamente con los pliegos llenos, las per

(-Pasa a la Pág. 7ª-)

Contra alza de las tarifas diversas organizaciones

El movimiento contra la tarifa diferencial sigue fortaleciéndose. Ya se han unido el Comité de Lucha contra la Tarifa Diferencial de Tibés, la Confederación General de Trabajadores Costarricenses y otras organizaciones civicas v populares.

Según informes que tenemos en nuestro poder, se han celebrado dos Asambleas generales con organizaciones q han dado buenos resultados. En primer lugar, se ha rea. firmado el principio unitario de ese movimiento; y en segundo lugar, la adhesión de organizaciones que vienen a fortalecer dicho movimiento.

De acuerdo como se desa-(-Pasa a la Pág. 64-)

FIGUERES COLABORA



CON LOS BATISTIANOS EN EL EXILIO SEGUN SE PONE EN EVIDENCIA AL ESRIBIR EN LA REVISTA BOHEMIA LIBRE

FINANCIADA POR EL **IMPERIALISMO**

(-Texto en Pág. 2ª-)

JUNTA FUNDADOR

nto es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Figueres colabora con los batistianos Entra a la segunda semana la

La revista "Bohemia Li-bre", en su primera edición "made in Usa", ofrece la pri-micia de un artículo de don José Figueres sobre la Revolución Cubana, El hecho sim ple de que el señor Figueres se hubiera prestado para "colaborar" con la nueva revista financiada por los monopolios imperialistas que luchan or la reconquista de Cuba editada por los círculos de y editada por los circulos de batistianos que desde el exi-lio conspiran por el retorno al Poder, usando como camno de operaciones el territo-rio "libre" de los Estados U-nidos; la sola circunstancia de que el señor Figueres no tuviera escrúpulos en aso-ciarse descaradamente a los círculos gangsteriles usados por el imperialismo yanqui para tratar de volver a Cu-ba, de donde lo expuiso pa-re siempre la más profunda y trascendental revolución d' ha tenido en su historia la América Latina a partir de la Independencia; retrata política y moralmente a don Pepe lo define como lo que ha sido siempre, un instrumento to, camuflado con ropaje democrático, de los intereses de los monopolios imperialistas que controlan la economia la vida política de nuestro He misferio. Además, esta acti-tud pone de relieve la fala-cia de la anterior postura contraria a los dictadores de America Latina, que tan bue-nos dividendos políticos le ha proporcionado al señor Fi-gueres. ¿Quién puede creer que el "colaborador" de la nueva revista de los gangs-ters batistianos y de su pro-tectores washingtonianos ha-ya sido nunca un luchador sincero, consecuente, contra los dictadores del Cariba-América Latina, que tan bue-

sincero, consecuente, contra ios dictadores del Caribe? Por lo que se refiere a las tesis del artículo de don Pepe para la Bohemia espúrea. hay que decir que guardan paralelo con la actitud ya co-

Comienza el señor Figue-res por declarar que el "saldo neto de la revolución cudo neto de la revolución cu-bana es desfavorable", para luego decir que "no cree en el desarrollo de la América Latina por METODOS TOTA LITARIOS". Con el uso de este vocablo confusionista, tan en boga entre los que se

dedican a engañar a las ma-sas, don Pepe trata de apo-

yar la propaganda imperialis ta que procura presentar a Fidel Castro como un "dicta-dor comunista". En este sentido lo único que hace el senor Figueres es aconsejar a los Estados Unidos que no co metan el error de considerar al régimen de Cuba como u-na "satrapía vulgar", como los de Santo Domingo y Nicaragua.

Pretende así negar la esen cia eminentemente democrá-tica de la revolución cubana, su carácter profundamente popular por su forma y por su fondo, por su contenido y su fondo, por su contenido y por sus realizaciones. Pero cualquiera que vaya a Cuba desprovisto de prejuicios, y aun con prejuicios, pero con ojos para ver y oídos para oir, observará que el régimen de Fidel Costro cuanta con de Fidel Castro cuenta con el apoyo de la abrumadora mayoría del pueblo. Prueba de ello es que arma sin vacilaciones de ninguna especie a las masas populares. a los obreros, a los campesinos y a los estudiantes, para que defiendan la revolución. ¿Qué gobierno democrático es capaz de armar a las masas po-pulares?

Desnués de calificar de "to talitario" el régimen cubano, don Pepe vuelvo con la canfinela que le valió una rechi-fla del pueblo de Cuba. Dice: "no creo que América Latina pueda desentenderse del fenómeno de la guerra fría, que es una realidad militar de nuestro tiempo". Con esta frase, don Pepe sostiene que los países de América Latina no tienen más alter-nativa que secundar la politica exterior, cualquiera que sea, de los Estados Unidos. Además de que esto constituve una renuncia expressa al derecho de las naciones lati-noamericanas a darse su pronia politica, tanto interior como exterior constituve una negación del objetivo funda-mental de la revolución latinoamericana, a saber: liberarse del dominio imperialis-Cómo puede nuestra América hacer su revolución, si ha de marchar unida con eus opresores? ¿Cómo pue-de dejar de ser pobre, desarrollar su economía en forma independiente e industriali zarse, si ha de estar ligada nor el ombligo a los intereses de quienes tienen acaparadas sus fuentes de riqueza y se oponen tenazmente a permitir que surja en Amé-rica Latina una industria mo derna en manos de nativos?

Para suavizar esta evidenresta stavicar esta evidente contradicción, agrega don Pepe que "no cree que le convenga a la América Lati-na abandonar su lucha por una relación económica justa con Estados Unidos y Europa Occidental, y pasarse en cambio al campo de la Unión Soviética"

¿De dónde deduce el señor Figueres que tener relaciones diplomáticas y comerciales con la URSS, la China Popular y otros estados socia-listas, significa renunciar a tener buenas relaciones con los Estados Unidos? ¿De manera que para poder negociar con los E E. U U. un mejor trato, hay q' renunciar de previo al beneficio del compressiva con los contratos de la contrato. mercio con las naciones socialistas? Cualquiera persona que examine la experiencia que en estos mismos momen tos están viviendo una serie de países del mundo, tanto de nuestro propio Hemisferio como de otros continen-tes, puede observar que muestados no han logrado un mejor trato de parte de los Estados Unidos y de otros países capitalistas de Europa Occidental hasta que no es-tablecieron relaciones comerciales y diplomáticas con el campo socialista.

Don Pepe vuelve también con la teoría de que "no se puede sacrificar la libertad en aras del adelanto económico". Pero, quién le ha dimico". Pero, quién le ha di-cho que la verdadera libercho que la verdadera inter-tad existe en donde, como en Costa Rica, hay elecciones cada cuatro años y un régi-men constitucional, y no la hay en un país como en Cu-ba? Todo el mundo está vien do que en nuestro país, que presume de ser de los más libres del Continente, la democracia es una mentira, a no ser para una minoría pri-vilegiada. ¿Qué clase de de-mocracia es ésta, en que los campesinos carecen de tierra y los obreros de sus derechos sindicades? ¿Qué democracia es esta en que la opinión pública la forman tres o cuatro periódicos controlados por los intereses de las compañías imperialistas, de los terrate-nientes y de la gran burgue-sía nacional?

CAMPESINOS DE ...

viada por ese grupo de campesinos al Presidente de la Re pública en donde a la vez q' expresan la gratitud por esa medida acordada por el Gobierno, le demandan que para bien de la patria desarro-Ile esa misma política en todas las zonas latifundarias de Costa Rica.

de nuestros compañeros campesinos seguirán quién sabe cuánto tiempo, sufriendo miseria, deseando conseguir una parcela de tierra o un trabajo seguro donde se puedan ganar el salario que les permita vivir decentemente", le dicen al Presidente de la Re-

En otra parte de su carta "Sólo sentimos que miles los campesinos llaman la a-

tención del Ejecutivo hacia el proyecto de Reforma Agraria del Diputado Obregón Valverde, y le advierten que si el Gobierno sigue una li nea en defensa de los intereses campesinos contra los latifundistas, "le saldrán enemigos criollos, vende-patrias y los subyugadores de los mo nopolios extranjeros...amena zándolo, calumniándolo y poniéndole motes. Pero esté seguro señor Presidente que contra esos enemigos les saldremos al paso en defensa

jornada económica del Semanario "ADELANTE"

Sigue desarrollándose con entusiasmo la Jornada Económica para cancelar la deuda de nuestro Semanario. La clase trabajadora nacional aporta sus dieces y pesos para que "ADELANTE" no deje de circular semanalmente defendiendo los intereses de nuestra nación que constantemente están amenazados por intereses foráneos.

Son varias las agencias que, haciendo un esfuerzo especial han dispuesto cancelar cada semana la cantidad de periódicos que sacan para la circulación. Dentro de este grupo de agencias, las hay también que están haciendo un buen trabajo en la venta de bonos especiales y en abonar a las deudas que tenían. Esas agencias son las siguientes y queremos señalar en MARCO DE ORO:

Barrio Copey de Tibás Cantón de Coronado Cartago centro Provincia de Heredia Limón centro

Barrio Luján de San José Barrio México de San José Bº Cristo Rey de San José Alajuela centro San Fco. de Goicoechea

Otras agencias que están dando muestras de sus esfuerzos en cuanto a la venta de bonos especiales y abonos a sus deudas, son las siguientes y que, por ese motivo, las incluimos dentro de un MARCO DE PLATA:

Guadalupe Aymerich Hatillo Cantón Turrialba, Cartago. Villa Neilly, Pacifico Sur. Agencia N 19, San José

Paso Ancho Barrio Aranjuez Cantón de Grecia, Alajuela, Cantón Nicoya, Guanacaste Cinco Esquinas de Tibás Puerto Cortés

Hacemos un llamamiento fraternal a las agencias que a estas alturas de la campaña no han dado muestras de interés por ayudar al periódico a cancelar la deuda. Vamos a dar la lista de ellas para que tomen nota de la situación:

Puntarenas centro Puerto González Cantón de Escazú Montes de Oca San Ramón, Alajuela.

Golfito, centro Cantón de Puriscal San Isidro de El General Bo Los Angeles, San José

La Administración de "ADELANTE" espera que para la próxima semana muchas, sino la mayoría, de estas agencias hayan logrado alcanzar el Marco de Plata de esta Jornada Económica para el periódico.

PROXIMO LUNES, HABRA ENTREGA DE DINERO A LAS SIETE Y MEDIA DE LA NOCHE EN EL "CENTRO OBRERO PARA ESTUDIOS SOCIALES". TODOS A EN-TREGAR LO QUE TENGAN POR PEQUEÑA QUE SEA LA SUMA

suya, los campesinos y demás núcleos del país su apoyo a

NOTA: Este grupo de campesinos envió su representación a la Asamblea Nacional Cam pesina verificada los días 30 y 31 de julio, y en esa oportudidad demandó a los demás

pueblo honrado costarricen- la lucha concreta de Puerto Cortés por resolver el problema de la necesidad de tierras de sus familias campesinas. Nos alegramos de verdad porque han logrado éxito, el que aun no han alcanzado los demás núcleos campesinos del país.

Compre Bonos PRO-ADELANTE

PULSO DEL MUNDO

VTENA — AUSTRIA:

El Consejo de la Paz de Austria, criticó la actitud asumida por el Canciller Y. Raab, en cuanto al problema del desarme. Dice más adelante, que, de esa manera, la Delegación Austriaca dió su aprobación a la continuación de las pruebas nucierres.

LISBOA - PORTUGAL:

Un alto dirigente del gobierno portugués, declaró que, "Portugal no puede vivir sin sus territorios de ultramar, esto es sln sus colonias. El Presidente del Comité de la Coalición de Organizaciones Progubernamentales, dijo que esperan mantener las colonias con "la ayuda de Dios".

PARIS - FRANCIA:

Organizaciones sindicales públicas así como partidos políticos han emitido una declaración demandando el inicio de las negociaciones para el cese de la guerra en Argelia.

HANOI - VIET NAM:

El Comando Supremo del Ejército Popular protestó contra el suministro de ma terial bélico a Viet Nam dei Sur, por parte del gobierno de los Estados Unidos.

PEKIN

I legaron a Pekín los doctores Raul Serra y Diego Silva de Venezueia. Fueron recibidos por el Vice-Presidente de la Asociación de Amistad Chino Latinoamerica-

MOSCU:

La más grande línea de retrasmisión de Televisión de Asia Central ha comenzado a funcionar. Unirá las capitales de las Repúblicas Socialistas de Kasakestan, Kirquizia y Usbekistan.

BAGDAD:

Respaldamos a todos aquellos pueblos que como Cuba, El Congo y Argelia luchan denodadamente por su independencia —dijo Jiri Pelikan— Presidente de la Unión Internacional de Estudiantes.

Manifestaciones populares contra Gbno Japonés

TOKIO OCT, 1960 .- Apenas a dos horas de haberse anunciado por radio la muerte de Inejiro Asanuma, Presidente del Partido Socialista del Japón, acuchillado por un estudiante de extrema derecha, una multitud de más de 30.000 personas se reunió en el Parque Sibiya de esta capital, para protestar contra el Gobierno del Primer Ministro Hayato Ikeda, en cartelones de tosca confección y coreando, los manifestantes expresaron consignas tales como: ¡No nos intimida rán por medio del terror". Abajo el gobierno de Ikeda", "Abajo con el gobierno de los monopolios" y "todos a la defensa de la democracia".--Mientras tanto, otra manifestación compuesta por aproxi madamente 25.000 estudian tes miembros del Zengakuten (Confederación de Estaudiandiantes del Japón) y del Sohoyo, (Confederación de Tra bajadores del Japén) mar charon sobre la Jafatura de Policia Metroplitana exigiendo la renuncia del jefe de policía Kameyoshi Teramoto. a quien acusaron de no haber dado suficiente protección a Asanuma. La manifestación fue repelida por la policía con batonazos y gases lacrimógenos, cuando los estudiantes forzaror las rejas de hierro de la Jefatura v se

Ciudad de Artes Gráficas en La Habana

LA HABANA OCT 1960 .-El Gobierno Revolucionario estudia la creación de la Ciu dad de las Artes Gráficas, en la que será ubicada toda la Imprenta Nacional, reveló su Director, Octavio Fernández, durante un programa de televisión. Dijo que se están imprimiendo 2 millones de cartillas para aprender a leer y a escribir, que serán utilizadas por los maestros voluntarios alfabetizadores durante 1961 "año de la educación". a fin de erradicar "todo vesti gio de analfabetización en nuestro pais".

disponian ingresar al edificio. Dos mil policias en traje de campaña y con cascos de acero, hicieron retroceder a la multitud, que se dirigió a la residencia del Primer Mi nistro Hayato Ikeda, pidiéndole la renuncia. Al llegar frente a la residencia de Ikeda, las filas de los 25.000 estudiantes fueron engrosadas por los 30.000 del Parque Sidiya que habían marchado de allá hasta la casa del premier, con iguales propósitos. La enorme multitud pidió en tonces a gritos la renuncia de Ikeda cuando las tropas del ejército que rodean la casa del Primer Ministro, tra taron de hacer retroceder a la multitud, ésta lanzó una lluvia de piedras sobre el inmueble del Premier y sobre los soldados del ejército. El ejército no ha logrado aun dispersar a los manifestantes frente a la casa de Ikeda, pues éstos retroceden ante el empuje militar, pero regresan a ius posiciones originales al cabo de un rato.

Aumenta intercambio comercial con la URSS

RIO DE JANEIRO OCT. 1950.-El Ministerio de Relaciones Exteriores del Brasil informó que "el intercambio entre el Brasil y la Unión So viética superó a la cifra de 23 millones de dólares du rante este año". "En 1961 agrega la nota- el total del intercambio deberá ascender a 37 millones de dólares y en 1962 alcanzará a 45 millones - dice la nota del Ministerio del Exterior que en breve la comisión mixta integrada por autoridades del Brasil y la Unión Soviética se reunirá por la tercera vez desde que fue establecido el acuerdo comercial entre los 2 países - por fin afirma que ingenieros del Brasil volve rán a la Unión Soviética para estudiar los equipos petroleros cuya adquisición será incluida en el programa de intercambio entre los dos pai-



LA HABANA - CUBA:

13.400 hectáreas de tierra fueron repartidas entre 400 campesinos de las zonas agrícolas de Guantánamo. El acto de entrega se efectuó con la asistencia de miles de campesinos.

LA HABANA - CUBA:

Ha sido ratificada la solicitud de pena de muerte para 4 de los 150 acusados de constituir un frente contrarrevolucionario en la Sierra de Escambrav. 84 han sido sentenciados a 30 años de cárcel y 52 a 20 años respectivamente.

LIMA - PERU:

Se ha denunciado que 450 apristas han sido pagados por la International Petroleum, para apoyar el proyecto oficialista de nacionalización progresiva de la indus tha del petróleo.

MONTEVIDEO - URUGUAY:

Todas las actividades han sido paralizadas por orden de la Central Unica de Tra bajadores y la Federación de Estudiantes Universitarios, en solidaridad con el movimiento de huelga de los obreros textiles, que está en pie desde hace dos meses.

RIO DE JANEIRO — BRASIL:

Miles de trabajadores irán a la huelga en demanda de mejores salarios. Según les dirigentes sindicales éste sería el mayor paro ocurrido en el Brasil.

LIMA - PERU:

Trabajadores de 20 haciendas dedicadas al cultivo de algodón se han declarado en huelga. Declaran los dirigentes sindicales que mantendrán la huelga hasta tanto no hayan sido aumentados los salarios a los trbajadores.

BERLIN OCCIDENTAL:

Se informa que el Senado de este soctor de Alemania, ha aprobado el proyecto para crear las fuerzas "voluntarias" suplementarias de la policía. Según informes se está entrenando a ex-soldados y ex-oficiales nazis y miembros de la Bunderpek.

AUMENTA LA OCUPACION LA LUCHA POR EL BIENESTAR SOCIAL LA EN LA CUBA LIBERADA CALIFICAN SIEMPRE DE COMUNISTA

LA HABANA 12, 1960.—653 millones 554.000 pesos fueron pagados por concepto de sueldos y salarios durante el período comprendido desde el primero de enero hasta el 31 de julio del presente año. La información fue sumnistrada por el Pepartamento de Estadistica Caja de Maternidad Obrera. Estas cifras, que son

les más altas registradas en Cuba hasta ahora para ese período de tiempo, constitu y en un aumento de 14º n.: Lones 215 n.il posos sobre el total pagado en los siete primeros meses de 1959. — oue fue el mayor registrado hasta esa fecha y ascendió a 504 millones 338 mil 600 pesos.

LIMA 1060.—"Quienes se preocupan por elevar el nivel de vida de las masas indígenas y de los que sufren hambre, miseria e injusticia, no tienen forzosamente que ser llamados comunistas" expresó el Senador Independiente Coello Jara para replicar al senador General Orbegozo

Sarmiento, quien solicitó en el Senado, la ruptura de releciones con Cuba. El Senador Sarmiento fundamentó su solicitud basado en la exposición del Ministro de Gobierno, Ricardo Elías Aparicio quien señaló a la Embaja da de Cuba como supuesto

centro de agitación y subversión". En su réplica, expresó el senador Jara que en Perú no hay comunismo sino preo cupación social peruanista de las clases q' sufren señalando que son las oligarquías reaccionarias quienes favorecían la propagación comunista",

EN LA CARCEL ALFARO SIQUEIROS

"Estimados amigos:

-Elevar la condenación política hacia la persona misma del Presidente de la República, haciéndolo responsable a él, directamente, del abandono de múltiples postulados de la revolución, como de la transgresión de la ley fundamental emanada de la misma, y no hacia la supuesta desicatad política de sus colaboradores, como lo hacen los oportunistas de siempre, en un régimen donde el ejecutivo federal fiene poderes om nímodos, ya sea porque se los concede la ley, en sus fallas antidemocráticas, o simplemente porque él se lo toma;

mente porque el se lo toma;

—Mantener — desaparecidos sus colegas Diego Rivera y José Clemente Orozco — frente a una ya larga ofensiva cultural de Washington a través de la OEA, la vigencia del muralista mexicano. como forma insubstituible del arte público, dirigido primordialmente al pueblo en acto de lucha por sus libertades y derechos, con la pujanza de su propia obra creadora en la plástica:

Proceder, para todo ello, con lap rofun-da convicción de oue la revolución mexica-na ha sido frustrada en lo fundamental por una verdadera oligarquía de simuladores de la misma, formada al calor del peculado y consequentemente: consecuentemente:

consecuentemente;

—Afirmar que sólo un nuevo movimiento del pueblo mexicano, la revolución de la nueva etapa histórica en nuestre país, con la clase obrera revolucionaria a la cabeza, puede hacer culminar lo hasta ahora incum ritión e iniciar lo que deba agregarse en la lucha de todos por una auténtica independencia nacional y contra el hambre del pue blo mexicano, que no ha pocido ser abatido en los 50 años de insignificantes reformas y de gran demagogia;

Demostrar, con multitud de pruebas, y en forma sistemática que la señalada nueva oligarquía que gobierna hoy al país obra en complicidad cada vez menos oculta con ej imperialismo de los Estados Unidos, traicionando así sus diarias y escandalosas declaraciones sobre una supuesta línea política ultra-nacionalista.

Tales son los motivos irrefutables de proditorio encarcelamiento que sufre desde hace un mes el pintor DAVID ALFARO SIQUEIROS, cuya militancia al servicio de su Patria arranca desde el año de 1911.

¿Qué artista mexicano, e inclusive qué intelectual mexicano de su generación (Siqueiros tiene 64 años) podría presentar una biografia similar como combatiente de la causa de su Patria y de su pueblo?... y, también, ¿cuántos artistas e intelectuales del mundo entero podrían hoy por hoy hacer un balance parecido?

-000-

A continuación la señora Alfaro Siqueiros relata la agitada y valiosa vida del gran ar, tista, una vida entregada a las más nobles causas, sin importarle su "tranquilidad" ni su vida, y entregada también a su arte, pero entendiéndolo siempre en función de sus

En nuestro próximo número publicaremos integra esa biografía de Siqueiros, redactada por su compañera de 24 años.

Por la DOCTORA ANGELICA ARENAL esposa del gran muralista mexicano David Alfaro Siqueiros

A continuación publicamos un documento humano de gran valor: una carta que ha dirigido a este periódico la doctora Angelica Arenal, esposa del más destacado mural sta mundial David Alfaro Siqueiros.

lica Arenal, esposa del más destacado muralista mundial David Alfaro Siqueiros.

Esta carta es ciertamente un llamamiento a los intelectuales democráticos, a los obreros, a los campesinos, a los artistas, a los hombres y mujeres progresistas de Costa Rica para que contribuyan a sacar a Siquelros de las rejas de la prisión. Pero más que un llamamiento es una acusación; una energica acusación a las fuerzas que lograron llevar a la figura de más renombre internacional dentro del arte mexicano, hasta la tenebrosa prisión de Lucumberri, residencia de la más peligrosa hampa de México.

Siqueiros, el primer muralista del mundo, ha sido raptado por el imperialismo y la reacción, que no quieren verlo con el pincel haciendo arte al servicio del pueblo. Hay que salvar a Siqueiros de la cárcel!

Es una vergüenza para la América Latina que el Departamento de Estado haya logrado al fin someter a prisión al único sobrevíviente de los tres más grandes muralistas: Diego Rivera, Orozco y Siqueiros.

Nota del periódico: Hemos tenido conoci-miento que un grupo de profesores univer-sitarios, artistas, escritores, profesionales, o-breros y estudiantes están recogiendo fir-mas al pie de una demanda al Gobierno me-xicano en favor de la libertad de Alfaro Sioueiros. Esperamos conseguir una copia de ese trascendental petitorio para dar a conocer su texto en nuestra próxima edi-

En suma: Siqueiros no ha sacrificado su crea-ción artística a su militancia política o a la inversa y puede decirse que en ese sentido no tiene paralelo en lo que respecta a la actividad de los intelectuales tanto nacionales como internaciona-les de su tiempo. De allí el odio profundo del Departamento de Estado Yanqui, y de sus se-cuaces, en contra de él.

CONTRA LA BRUTAL AGRESION A

En abril del año pasado un fuerte escandalo racional y, en cierta escala internacional, fue mo tivo de gran publicidad. La Asociación Nacional de Actores en México interrumpió bruscamente la obra mural que Siqueiros había venido eje-tando en el vestíbulo del teatro de esta organiza-ción y el cual lleva el nombre de Teatro "JORGE NEGRETE". El pintor Siqueiros, contradiciendo la línea política fundamental del gobierno, se había atrevido a condenar la brutal agresión de éste al movimiento ferrocarrilero en un mural en que representaba fuerzas militares de represión contra una multitud de trabajadores. El Comité Ejecutivo de la señalada asociación de actores, en acto de abyecta sumisión al gobierno agresor de los trabajadores, ordenó que el referido mural de Siqueiros fuera clausurado y cubierto para ello con un fuerte "tabique" de madera. Este he-cho produjo violentas protestas de estudiantes, de obreros y de intelectuales, sin que fuera posible hasta hoy hacer que se revocara tan antidemocrá tico y anticultural acuerdo.

A principios del año en curso, invitado especi-ficamente para realizar obras de su profesión de muralista, el pintor Siqueiros recorrió los países hermanos de Cuba y de Venezuela. En ambos lugares pronunció conferencias en los centros uni

versitarios y periodísticos a solicitud de estudian tes y periodistas. En esos actos públicos debió contestar a las preguntas que sobre la situación concreta de México en esos momentos le hicteron los asistentes a los mismos. Sus respuestas, como es lógico suponer, correspondieron categóricamen te a sus conocidas opiniones políticas al respecto, lo que no impidió que a su regreso a México los senadores, diputados, pseudo-líderes obreros, e in directamente altos funcionarios públicos, levantaran contra el artista una de las más violentas y groseras campañas que se han producido en México durante los últimos tiempos. Coreados dichos ideólogos de la demagogia gubernamental por la prensa diaria, y las revistas, quizás más mercenariamente reaccionarias que existen en el mundo, no dejaron de calumniarlo con los epítemercenariamente reaccionarias que existen en el mundo, no dejaron de calumniarlo con los epítetos de traidor a la patria y a la revolución mexicana, cuando lo que había realizado era precisamente lo contrario. El viaje y actividades referidos fueron motivo de la publicación por Siqueiros, de un libro documental intitulado "La historia de una insidia. Mi respuesta".

EL ULTIMO Y MAS IMPORTANTE MURAL LO DEJO INCONCLUSO EL IMPERIALISMO

Al ser aprehendido Siqueiros estaba ejecutando lo que seguramente será la obra más importante de su carrera de muralista: El mural de la sala de la revolución en el Castillo de Chapultepec. Una obra ya terminada en un 80 por ciento y que debería ser presentada al público precisamente el próximo noviembre, con motivo del 50º aniversario de la señalada revolución mexicana. Se trata de una pintura monumental de más de 400 metros cuadrados de superficie y la cual se divide en las zonas pictóricas siguientes: La oligarquía pofiriana; la huelga de Cananea y en general los movimientos precursores de la revolución mexicana y el pueblo en armas.

El atentado a su persona, que tuvo lugar el día 9 del mes de agosto pasado, se produjo sin previo citatorio, y sin previa orden de aprehensión, de las autoridades correspondientes y este acto arbitrario fue precedido de una agresión a balazos, como lo demuestra el impacto que tiene el automóvil en que viajaba. Más aun, su aprehensión la realizó la policía, allanando la casa del doctor Alvaro Carrillo Gil, que es el más grande coleccionista en México de las obras de Orozco, de Rivera y del propio Siqueiros.

Cuando todo el mundo suponía que el antes seguinas es que se cuando todo el mundo suponía que el antes seguinas el mundo suponía que el antes segu

Orozco, de Rivera y del propio Siqueiros.

Cuando todo el mundo suponía que el antes seguialado atentado fuera condenado enérgicamente por el propio Presidente de la República, este alto funcionario se limitó a dejar que el Procurador de Justicia del Distrito Federal maquinara, como lo hizo el Procurador General de la República en el caso de los ferrocarrileros, el juicio más festinado y grosero desde el ángulo legal que registra la historia de los tribunales de México.

Frente a este hecho de la mayor gravedad en la vida cívica y cultural de México, que constituye la más seria de las amenazas para el derecho de opinión de cualquier ciudadano,
RUEGO A USTED encarecidamente que exija del gobierno de nuestro país la inmediata ilbertad de este insigne artista y gran patriota, cuya obra pictórica tanto ha contribuido al prestigio de México, y con la libertad de él, la exigencia igualmente imperiosa de la libertad de todos los presos políticos y entre éstos la de los trabajadores ferrocarrileros, como la de los representantes políticos de la clase obrera, que sufren el más ignominioso encarcelamiento desde hace año y medio.

Le hago esta súplica de la manera más encarecida. Durante 24 años me ha cabido el honor de acompañar solidariamen e a David Alfaro Siqueiros en todos sus grandes afanes tanto políticos como artísticos y, sobre todas las cosas, en su invariable y acendrado amor por el pueblo de su patria, al que ha dedicado, con el más inmenso de los desintereses, lo mejor de su obra y de su vida.

ANGELICA ARENAL DE SIQUEIROS"

-:- APOYE CON SU FIRMA LA CARTA DE LA HABANA -:- JULES DUBOIS

AGENTE FEDERAL DE INVESTIGACION

REPRODUCIMOS UN ARTICULO DEL DESTACADO PERIODISTA PLINIO APULEYO MENDOZA

"Una noche en el Parque Santa Ana de Panamá, la multitud estuvo a punto de linchar a un alto y desaliñado americano que tomaba como al descuido fotos de los oradores de un mitin promovido por el Partido de izquierda panameño Frente Democrático. El incidente ocurrió hace diez años cuando el nombre y la profesión de Jules Dubois eran todavia desconocidos en Latinoamérica. Hoy se sabe en todas partes quien es Dubois y cuai es su verdadero oficio. El llamado corresponsal del "Chicago Tribune" y Presidente de la Comisión de Libertad de Prensa de la SIP, ha llegado a caracterizarse como uno de los más activos agentes del Federal Buró de Investigaciones (FBI). Su condición de agente federal fue proclamada hace algún tiempo por un ex-presidente de la SIP, que ahora es socio de Dubois en la campaña contra el Gobierno de Cuba y que después de haber sido acusado por aquél de servir los intereses de Batista será presen tado como un nuevo mártir de la libertad de prensa, en una carta publicada por el Diario de la Marina, Martínez Marquez.

Al coronel Dubois, actual Presidente de la Comisión de Libertad de Prensa de la SIP, "agente confidencial, mezcla híbrida de espía inter americano y "chota" profesio nal. Martinez dijo también que "Jules aprovecha la posición que la SIP le ha confiado para inmiscuirse en la politica de algunos países lati-

noamericanos, de igual mane ra que ha aprovechado su cargo de "The Chicago Tribune" para realizar gestiones que nada tienen que ver con las noticias que envía, o que no envía, a dicho rotativo". La alusión no es nuestra, como tampoco la comparación que Martínez Marquez establecía entonces entre un periodista como Herbert Mathews, el honesto corresponsal de "The New York Times" y el agente del FBI Dubois, otro miembro de la SIP, Miguel Angel Quevedo, que también será canonizado como mártir de la libertad de prensa por Dubois, aseguraba hace un año en Bohemia q'éste "tenía mentalidad de reportero policíaco". A "Soto Voce" análogas afirmaciones eran repetidas el año pasado por otros tantos miembros de la SIP en los salones del Hotel San Francisco. Dubois, que se presenta a las reuniones de esta asamblea anual con su informe redactado sin consultar previamente con los demás miembros de la comisión, actúa en la SIP como una ama de casa acostum brada a mandar sin atender reclamos de nadie. Dubois inició su doble carrera de policía y de periodista en "The Star Herald" un diario escrito para los norteamericanos de zapatos blancos y camisas de lino que viven en la zona del canal de Panamá.

Desde entonces no aprendió periodismo sino a colocarles la etiqueta de comunis mo a todos los brotes nacionalistas de la América Latina y a hablar en términos

apocalípticos del llamado por él "peligro rojo". Un hombre con esa mentalidad no podía encontrar mejor pantalla para sus actividades como agen té secreto del "Chicago Tribu ne". Este periódico del también coronel Mc Cormick, conocido por sus simpatías hacia los regímenes fascistas, tiene un pasado turbio. Contribuyó con las campañas a la ejecución de los sindicalis tas injustamente acusados de la explosión de Hymarket, cuyo sacrificio es conmemorado por todos los trabajadores el 12 de mayo. Dubois es activo agente en la "operación Guatemala" adelantada por el Departamento de Estado, acudió a felicitar al dictador Castillo Armas después del derrocamiento de Arbenz no sólo celebró el triunfo de la "operación como una victoria de la democracia sino que consiguió para el también co ronel, Castillo, el título de Doctor "Honoris Causa" de la Universidad de Columbia. Só lo cuando la caida de Batista parecía inminente, Dubois se atrevió a atacarlo, de modo que para los que conocieron sus inoportunas declaraciones de confianza al dictador cubano, su actitud no pasó de ser una rectificación en última instancia. Esto quedó demostrado en octubre del ano pasado cuando el diario "Combate" de La Habana publicó la fotoscopia de una carta enviada por el embajador de Batista en Lima a su cancillería en marzo de 1957 en la cual informada confidencialmente que "tanto los periodistas cubanos (Martínez Marquez y Alfonso Con-

de) como Jules Dubois, no han reparado en asegurar q' a pesar de los últimos acontecimientos en Cuba, ésta goza de una absoluta y total libertad de prensa, haciendo elocuentes elogios de la personalidad del señor Presidente Mayor General Fulgeacio Ba tista". El hombre que en — 1954 elogiaba a Batista, en — 1958 señala al Presidente Venezolano Wolfgang Larrazábal de ser un instrumento del comunismo. A su paso por el Aeropuerto de Malquetia, a su regreso de Buenos Aires donde se había hecho condecorar como "héroe de la libertad de prensa", Dubois rehusó la invitación que le formularan los periodistas de Venezuela para asistir a su segunda convención anual diciendo que "era pagada por el gobierno". A raiz de esta declaración, fue declarada persona non grata por la Asociación venezolana de Periodistas. A nadie escapa que Dubois que proponía entonces adelantas contra Larrazábal una campaña similar a la q' llevó a cabo contra Arbenz y posteriormente contra Fidel Castro, y ponerle en el banquillo de los acusados. A partir de esa época se hizo cada vez más evidente ante la opinión latinoamericana que Dubois actuaba abiertamente co mo político del Departamento de Estado. Coronel de oficina desde sus tiempos en la zona del Canal, Dubois ha sido siempre un hombre incapaz de arriesgar su propio pellejo. Mientras varios periodistas compatriotas suyos subían penosamente la Sierra Maestra para entrevistar a

Castro, Dubois seguía los acontecimientos desde unaconfortable alcoba en el vigésimo tercer piso del Hotel Habana-Hilton. "Cubrió la Revolución a 600 millas de la lucha en la Provincia de Oriente. Dijo de él Ray Brennan corresponsal de la TV norteamericana. En 25 meses. Dubois nunca escuchó un tiro de un combate". Cuando la Revolución triunfó, el coronel del servicio secreto de Estados Unidos se dispuso a dar su propia versión de los acontecimientos y a iniciar sus ataques contra el nuevo gobierno instaurado en la Isla. Los camareros de La Habana se negaron a servirle comida en los restaurantes, circunstancia que ap. ovechó para presentarse en San Francisco como un víctima de la Revolución. Ahora actuando de nuevo como el ana de casa de la Asamblea de la SIP reunida en Bogotá, el coronel Jules Dudois prepara un ataque a fondo contra el Gobierno Revolucionario de Cuba. Está dispuesto a presentar como víctimas de la lucha por la libertad de prensa a los propietarios de los diarios que aceptaron subvenciones bajo la dictadura de Batista olvidándose de las acusaciones que él mismo dirigió contra ellos el año pasado. Por su parte, Martinez Marquez, Jorge Zayas, Miguel Angel Quevedo, Sergio y Ulises Carbo y demás miembros cubanos de la Asamblea, rerogen apresuradamente las denuncias que hicieran contra flubois y vuelven a cerrar filas la SIP se inicia función.

¿Conoce Usted la declaración de La Habana?

En San José se reunieron los Cancilleres de América para hacerle el juego al imperialismo yanqui. En La Habana se reunieron los pueblos para desautorizar a los Cancilleres.

LA CARTA DE LA HABANA CONDENA:

a los monopolios y empresas imperialistas que saquean nuestras riquezas y explotan a nuestros obreros y campesinos;

la explotación del hombre por el hombre y la explotación de los países subdesarrollados por el capital financiero imperialista;

el latifundio que frena el desarrollo económico de nuestros países y es fuente

de explotación y de miseria; los salarios de hambre y las leyes represivas que impiden a los obreros, a los campesinos y a las grandes mayorías de cada país organizarse y luchar por

el analfabetismo, la ausencia de maestros y de escuelas, y el engaño sistemático de los pueblos.

LA CARTA DE LA HABANA PROCLAMA:

El derecho de los pueblos a la nacionalización de sus riquezas, el derecho de los países al comercio libre con todos los pueblos, el derecho de los campesinos a la tierra, el derecho de los niños a la educación, el derecho de los trabajadores a ganar salarios decentes, el derecho de todos los seres humanos a una verdadera protección social.

Las familias pobres de Río Cuarto tienen puestas sus esperanzas en la Ley de Reforma Agraria

La zona de Río Cuarto es una de las más prometadoras de Costa Rica por sus corrien tes de agua permanentes y por su tierra fértil. Los habitantes de este pedazo de nues tro país son trabajadores abnegados y valientes; desarrollan sus actividades agrículas y ganaderas con dificultades infintas porque no cuentan. practicamente, con ninguna ayuda del Estado: ni caminos transitables, ni facilidades económicas, ni ayuda técnica, ni atención sanitaria ni escuelas buenas, ni servicio postal eficiente... Son varios miles de familias pobres las que viven en Río Cuarto en el más absoluto desamparo, luchando contra todas las inclemencias de la naturaleza, durante todo el año, para sacar de la tierra los productos que los comerciantes de las ciudades entran a comprarles, a precios ridiculos, en la estación seca.. Con el trabajo dificilisimo de los campesinos de Río Cuarto se han hecho ricos numerosos mercaderes, pero la población agricultora de aquella zona rural no mejora su situación angustiosa.

Ahora las familias pobres de Rio Cuarto tienen todas las esperanzas puestas en la Ley de Reforma Agraria que está tramitándose en la Asam blea Legislativa. Se organizaron en un solo grupo con este fin, olvidándose de las diferencias políticas y de las enemistades personales, mandaron delegados a la Asamblea Nal. Campesina que se llevó a cabo en julio de este año aquí en San José; el 3 de setiembre se volvieron reunir en San Jorge y el sábado pasado llevaron a cabo una gran asamblea en el mismo lugar, para examinar entre todos las posibilidades que tienen de conseguir que la Ley de Reforma Agraria

de Jesús Artigas, sino también bajo el control de la Uni ted Fruit Co. y la Bond and Share, sostenedoras de la ANFE.

Mientras tanto no sólo los organismos sindicales obreros sino también las Cámaras de Cafetaleros y de Industrias se han pronunciado contra ese reglamento.

FINANCIAR CON EL IM...

RESULTO SER DE LA...

Ministerio de Trabajo con su

proyecto de reglamentación

sindical. De manera que hay

que sacar la conclusión de q

este Ministerio, está cayendo

o ha caído ya, no sólo bajo

la influencia de los "líderes"

obreros batistianos del tipo

ros propios para emprender una verdadera Reforma Agra ria. Por tanto, se plantea siempre a pueblos como el nuestros la siguiente alternativa: expropiar los latifundios sin previa indemnización o con indemnización a base de bonos de la deuda agraria d' por ese concepto se contrai ga: o. en su defecto obtener empréstitos extranieros para cubrir las indemnizaciones y para financiar otros aspectos de la Reforma. En este último caso la experiencia enseha que no pueden conseguirse empréstitos con los bancos norteamericanos, si no es soibre la base de la condición que la Reforma Agraria no afecte las tierras de las empresas imperialistas arraiga das en el territorio nacional. En otras palabras, si se quiere préstamo de dinero yan qui, no debe pensarse en tocar sus tierras a la United Fruit Co., lo que vale decir que no debe pensarse en llevar a cabo ninguna Reforma Agraria verdadera.

Mas, si tenemes en cuenta que lla comisión nombrada por la Asamblea está integrada por diputados conservadores en su mayoría, entonces hay que colegir que si tal comisión propone algo sera para anular cualquier aspecto revolucionario de la legislación en debate.

Sabemos que existe la disposición constitucional que establece la obligación, en caso de expropiaciones, de indemnizar de previo al expropiado. Sin embargo, la Constitución no establece que esa indemnización previa tenga que hacerse en efectivo. De modo que si la Asamblea Legislativa quiere que la tal ley de tierras y colonias tenga algo positivo, debe dejar a un lado el propósito de que se indemnice a los terratenientes en dinero contante y sonante. En último caso, habria que llegar a la conclusión de que, para que haya verdadera Reforma Agraria en este país, hay que comenzar por reformar la Constitución o darse una nueva.

ponga fin a sus calamidades resolviéndoles sus problemas.

En esta última asamblea redactaron y suscribieron el telegrama siguiente

Señor Diputado don Enrique Obregón Valverde Asamblea Legislativa San José.

Los suscritos, campesinos de San Jorge de Rio Cuarto, apoyamos de todo corazón su proyecto de Reforma Agraria y esperamos que la Asamblea ¡Legislativa interprete fielmente el sentimiento y las esperanzas del pueblo costaricense, acogiendo con beneplácito su proyecto patriótico. Atentamente,

Guido Vargas, Víctor Moya, Eterley Sibaja, Edwin Barrantes, Jerónimo Chacón, Aníbal Alvarez, Oriol Núñez, Fidel Zumbado Céspedes, Ber narda Badilla, Auristela Peralta, Walter Conejo, Antonio Jiménez, Manuel Castro,
Henorio Montero, Eulogio
Padilla, Efraín Vargas, William Arguedas, Elí Castro,
Reynaldo Campos, Eduardo
Quirós, Mauro Aguilar, René
Alpizar, Carlos Rodriguez,
Jaime Quirós, Hernán Rojas,
Agapito Esquivel, Rosa Rodríguez, Enrique Campos,
Flavio Quesada, Adalid Barrantes, Aida Montero, Dorilo Jiménez, Daniel Ugalde,
José Joaquín Chaves, Miguel
Bonilla y José Arguedas.

En esta misma reunión se eligió un Comité Ejecutivo Pro Reforma Agraria de manera democrática y quedó integrado así: Elí Castro, Reynaldo Campos, Hernán Rojas, José Arguedas y Adalid Barrantes.

La Asamblea Civica terminó con un baile muy alegre animado con música de guitarras ejecutadas por Luis

ralta, Walter Conejo, Anto - Miguel Bonilla y Mateo Vilnio Jiménez, Manuel Castro,
Henorio Montero, Eulogio tes que han puesto su inspira
ción al servicio de la lucha
lliam Arguedas, Elí Castro,
Reynaldo Campos, Eduardo Reforma Agraria.

El profesor don Adán Guevara Centeno asistió a esta concentración campesma, invitado por los organizadores de la misma. Tanto él como los miembros del Conjunto Musical se mostraron muy agradecidos por las atenciones que recibieron y se formaron un alto concepto sobre el espíritu de lucha y la bue na organización que tienen los habitantes de Río Cuarto.

Conviene que todos les cam pesinos de Costa Rica sigan el ejemplo de los de San Jorge de Río Cuarto, para pedirle a la Asamblea Legislativa que dicta una Ley de Re forma Agraria como la necesita nuestra patria

CORRESPONSAL

CONTRA ALZA DE TA...

rolla el movimiento, todo parece indicar que tiende a transformase en poderoso frente unitario de todo el pue blo centra el acuerdo del Con sejo Nacional de Tránsito sobre la Tarifa Diferencial. Este Comité Unitario ha recibido voces de apoyo inclusive de las más diversas organizaciones sociales y po pulares que están dispuestas a luchar a la par para echar abajo la Tarifa Diferencial. Próximamente, según se nos indica, se iniciarán las movilizaciones a las barras de la Asamblea Legislativa para pelear por una modificación a la forma cómo se integra el Consejo Nacional de Tránsito, esto de acuerdo con una inquietud del diputado don Juan Guillermo Brenes Castillo.

También se nos ha informado, que tanto el Comité
del Sur como el de Tibás, tienen recogidas miles de firmas para presentar a la Asamblea Legislativa, A la par
de esas firmas tienen proyectado, los dirigentes del mo
vimiento, movillzar a las masas para que respalden el me
morial que demanda la nulicad del acuerdo del Consejo
Nacional del Trónsito sobre
la Tarifa Diferencial

Tenemos enterdido, también, que en diversos barrios, distritos y cantones de la Provincia de San José, se están organizando Comités de Lucha contra la Tarifa Diferencial. Esto quiere decir, q' se está gestando un poderoso movimiento de oposición a dicha medida. Nosotros sabemos que si el pueblo se organiza bien; que si logra estructurar una oposición bien dirigida contra la Tarifa Diferencial ésta será echada abajo.

Para la próxima semana ofreceremos informaciones más completas. Por el momento podemos informar que debido al apoyo que está recibien do el Comité de Lucha contra la Tarifa Diferencial, ha tenido que trasladarse a los salones de la Federación Nacional de Juntas Progresistas, (altos del Mercado Central), por la cantidad de ciudadanos y organizaciones que asis ten a sus sesiones ordinarias.

DESDE WASHINGTON...

qui, cuando éste se negó a hacerlo.

Ciertos hechos parecieran indicar que el Departamento de Estado, la United y algunos otros intereses capitalistas y de la política nacional, están deseosos de que se produzca otro conflicto, con prepósitos no sabemos de que indele

Recientemente La Nación informó que se encuentra en nuestro país, un alto persone ro del Departamento de Estado, consejero del gobierno yanqui en materia laboral, y que este individuo se interesa mucho en la mencionada lev.

No se necesita mucha perspicacia para darse cuenta de que ese individuo ha sido enviado a Costa Rica para influir entre ciertos políticos a fin de que la ley no se dicte y que el conflicto se desarrolle bajo condiciones ya calculadas por el Departamento de Estado.

No hay duda de que el señor Presidente de la República sin proponérselo ha colocado las cosas en un terreno inconveniente para el país, porque podrá ser utilizado por fuerzas negativas para instigar una represion, bajo el pretexto de las huelgas y del comunismo.

También la prensa ha informado que se ha constituido en el Pacífico Sur una Comandancia para luchar contra el comunismo. Militares costarricenses fueron a entrenarse a Panamá a escuelas norteamericanas y han venido alardeando de planes contra el comunismo y otras muchas tonteras de ese estilo.

¿Qué es o que se propone el imperialismo en Costa Rica? ¿Que se propone la United? ¿Por qué en vez de pagar el dinero que le debe al país, el odioso truts bananero está moviendo las aguas de una represión que con el pre texto de reprimir al comunismo, golpeará a todos los sectores democráticos? ¿A dónde es que quiere conducir el imperialismo al gobierno de Costa Rica y a sus instituciones democráticas?

Compre Bonos PRO-ADELANTE

LA JUNTA FUNDADORA

A solicitud de un redactor de este periódico, don Eduardo Mora se ha servido hacernos el siguiente comentario sobre la banca nacionalizada:

El Lic. don Gonzalo Mon cada tiene razón cuando afirma que el sistema bancario nacional pertenece a todo el pueblo y no sólo a una parte de el, y que en consecuencia en sus directivas deben ser nombrados hombres ampliamente representativos. No creo que esa falla en la integración de las directivas bancarias, que repercute tan negativamente en el funcionamiento general del sistema, se corrija tan sólo con llevar a ellas representantes pro vinciales. Eso estaria bien Pero el problema es aun más profundo. Para comenzar a poner al sistema bancario en condiciones de cumplir sus elevadas funciones, es necesa rio elevar a las directivas a hombres comprenetrados de las verdaderas necesidades del país y con una mentali dad diferente de la que tradicionalmente han tenido los directivos de la banca particular (mentalidad que todavia sigue dominando el sistema bancario, a pesar de q' éste ya no está en manos par ticulares).

Precisamente en esa consideración es que se fundamenta nuestra vieja tesis de que en las directivas bancarias deben nombrarse representantes de los sectores industriales que pujan por la creación de fuentes productivas; representantes de la agricultura y la ganadería; representantes del campesinado y representantes de la clase obrera.

En el ambiente ha calado ya en forma amplia la deman da de una nueva estructura de la banca nacionalizada. La Junta Fundadora en 1948 tuvo un verdadero acierto al poner en manos del Estado el mecanismo de crédito, pero por lo visto o no entendió el paso que estaba dando, o no supo enfrentarse a las presiones posiblemente extranjeras y nacionales que se oponían a una medida que, como se aunció con bombos y plati -Ilos, impulsaría en breve plazo el desarrollo económico elevaría la ocupación y mejoraría el nivel de vida de las masas populares.

Los bancos privados de an-

tes de 1948 no formaban naturalmente un sistema entrelazado, porque precisamente
por su condición de institucio
nes lucrativas, vivían el permanente guerreo cada una de
acuerdo con el criterio particular de sus directivos, con
el limitado capital a su disposición, y con el deseo muy
grande de multiplicar sus uti
lidades dentro del principio
eminentemente privado del
menor riesgo y del menor esfuerzo.

A partir de 1948 se constituyeron esos bancos en un solo sistema, pero la Junta Fundadora creyó que para q' funcionara como sistema bastaba con el acto del bautismo

Los bancos continúan trabajando sin plan único, porque nunca se elaboró. Los directivos se han hecho a la idea de que ellos han sido llevados a esos puestos para que demuestren "habilidad", técnica y "capacidad" para conseguir la elevación de los ingresos netos.

Entonces ellos mismos estimulan el guerreo entre los diversos organismos que forman parte del sistema bancario, superpoblando nuestro país con agencias y sucursales que hacen exactamente lo mismo, lo cual no sólo es estúpido y caro, sino una verdadera burla del carácter nacional de la banca.

Las tasas de interés, que con razón se esperó que bajarían a un tres o a un cuatro por ciento, una vez nacionaliza dos los bancos, por el contrario han subido como si viviéramos todavía bajo el sistema de banca privada. Las fabulosas utilidades se destinan a la construcción de edificios lujosos, a viajes al exterior, a financiamiento de plantas burocráticas excesivas, etc. No es extraño incluso que en la construcción de edificios lujosos no sólo esté de por medio el afán de derroche y ostentación de las directivas, sino también algún entendimiento comercial con determinadas empresas de cons-

Al respecto es bueno decir que ha sido una falla el no haberse dictado disposiciones muy claras y enérgicas para evitar que directivos bancarios otorguen créditos a empresas en las que ellos son be neficiarios, tanto en forma di

recta o por medio de familiares cercanos. Esto, por supuesto, debe ser corregido inmediatamente.

En nuestra opinión, en vez de ese meniunie bancario q' hoy tenemos, debería estructurarse un sistema que descansara en tres instituciones de crédito a largo plazo y que podrían ser: en primer lugar un Banco Central como hoy existe; un Banco Industrial y un Banco Agrícola. Además una institución de crédito a corto plazo que podría ser un Banco Comercial. Para los Bancos Industrial y Agrícola podría utilizarse la experiencia de los actuales Ban co de Costa Rica y Banco Nacional de Costa Rica respectivamente, y para el Comercial podría aprovecharse la organización del Banco An-

El personal administrativo tendría que ser reducido razonablemente y apuntalado con técnicos jóvenes, procedentes de nuestra Universidad y de otros centros de enseñanza técnica.

En fin, es urgente que se tomen medidas para darle una estructura diferente al 3istema bancario nacional a fin de que pueda jugar un papel decisivo en el campo que le corresponde de las finanzas y que pueda aumentar sus ingresos netos no sobre la crientación que siguen sus ac tuales directivos, que es la de la elevación de las tasas y del otorgamiento de créditos "seguros", sino mediante el ensanchamiento de nuestra estructura económica y del desarrollo económico.

El crédito tiene que encauzarse principalmente hacia las inversiones básicas y hacia la creación de fuentes de riqueza según un plan bien elaborado de desarrollo económico. Por lo tante, el crédito debe ser amplio den tro de esos marcos, no apegado a rígidos reglamentos, y siempre de acuerdo con un examen de las condiciones generales que prevalecen en la rama de la industria o de la actividad agrícola y ganadera de que se trate.

En fin, sobre esto hay mucha tela que cortar, como dice el pueblo, pero lo dicho me parecen cosas fundamentales que debieran ser consideradas por los diputados de los diversos partidos políticos, que están llamados a dar un paso de necesidad impostergable para Costa Rica".

CENTRO OBRERO DE ESTUDIOS SOCIALES

SAN JOSE LUNES 17 DE OCTUBRE A LAS SIETE Y MEDIA DE LA NOCHE

Manuel Mora

CONTESTARA
EL ARTICULO
DE FIGUERES
QUE PUBLIÇĂ
"BOHEMIA

LIBRE"



En Barrio Sagrada Familia

JUEVES 20 - A LAS 7 DE LA NOCHE

Hablará: ARNOLDO FERRETO S.

LAS GRANDES EXPERIENCIAS DE LA REVOLUCION CUBANA

Salón Paramount

¡Asista Usted y Entérese!

ENTUSIASMO EN LA...

sonas que recogieron en las calles, o casa por casa, esas firmas.

De ese acto trataremos de informar en nuestra próxima edición. Sin embargo es casi seguro que la primera fase de la campaña, es decir la fa se en la que se recogerían las primeras cinco mil firmas. ha sido ya cubierta con enorme entusiasmo y superación.

. Esto lo deducimos entre otros hechos, del siguiente: los estudiantes universitarios se habían propueto recoger en la Casa de Estudios mil firmas en el mes de octubre, y tan sólo en una semana anun cian tener ya 500 firmas. Es decir la mitad.

QUIEREN CONVERTIR...

Rica probablemente quiere ser aprovechada por el Departamento de Estado y los batiatianos dentro de su planes de agresión a Cuba.

Sabemos que se instalan estaciones trasmisoras clandestinas. Sabemos que se movilizan armas. Sabemos que se trata de reclutar soldados Sabemos que con frecuencia llegan al país cubanos procedentes de los Estados Unidos quienes se reunen con sus compinches de Costa Rica y luego regresan a la sede del imperialismo. Sabemos, inclu sive, que han hablado esos señores hasta de eliminar a dirigentes populares costarricenses que les resultan estorbosos. Conocidos pistoleros cubanos se mueven por las calles de la capital.

Nosotros no estamos contra el derecho de asilo. Pero nos oponemos a que ese derecho sea utilizado por los enemigos de Cuba en la forma que queda explicada. Pedimos al Gobierno que haga cumplir las leyes de la República en este caso; y pedimos al pueblo de Costa Rica una actitud vigilante. Debemos frenar la conspiración contra la Revolución Cubana. Debemos impedir que nuestro país se convierta en campo de operaciones del imperialismo contra Cuba. Si las autoridades no frenan a los conspiradores, el pueblo encontrará lamanera de frenarlos.

Compre Bonos PRO-ADELANTE

ASAMBLEA NACIONAL CAMPESINA (que según La Nación no se realizó)

Acaparamiento de tierras en Sabalito

Informe de la Delegación de ese lugar

Compañeros:

Los informantes, como delegados campesinos a la Asamblea Nacional Campesina auspiciada por el prestigiado Comité de Solidaridad Nacional y de conformidad con las instrucciones de la convocatoria, rendimos el siguiente informe:

Sabalito es el distrito Cuarto del Cantón de Golfito en la provincia de Puntarenas; comenzó a levantarse, penosamente, esta im portante región agrícola del país, hará unos doce años, cuando vecinos como Moisés Barrantes Macario Barrantes, Víctor Pineda Arias, Carlos Fonseca Hernández, Víctor Miranda y muchos más, como unos 75 campesinos en total, se abrieron paso por entre trillos para cultivar la tierra fértil hasta entonces inexplorada por los costarricenses. Estos primeros campesinos se dedicarón a cultivar, entre otros, café, llegando a constatar que las tierras de esa región son inmejorables para el café.

Cuando ya hubo seguridad de que las tierras de la región eran perfectamente aptas para la producción de café, un empresario muy rico, don Luis Wachón, seguro como estaba por la experiencia realizada por los primitivos campesinos, se plantó en Sabalito y sin sembrar una mata de café, montó un beneficio. Luego acaparó unas tres mil hectáreas de terreno, parte de las cuales cultivó enseguida de café. Hay que advertir que todas estas tierras hasta entónces eran valdios nacionales. De entonces a esta parte, se abrieron algunos caminos de tierra y más campesinos llegaron al lugar también las actividades del hacendado Wachón se multiplicaron.

Posteriormente —y de esto hará unos 6 años—, llegaron a afincarse los Colonos Ita lianos que, dicho sea de paso, bastantes dolores de cabeza han causado a los campesinos pobres, y ellos también se dedicaron al cultivo del café y montaron otro beneficio.

El hacendado Wachón y los Colonos Italianos, sólo se dedican al cultivo de café; mientras que los campesinos siembran y producen, además de café, toda la agricultura menor, tales como maíz, frijoles, arroz, etc., etc., pero a estos últimos los primeros terratenientes los estrechan de todas formas, ya sea esquilmándolos con sus productos, ya sea no permitiéndoles ampliar sus pequeñas parcelas; ya prohibiéndoles el paso por los latifundios que forjan; o ya no per mitiendo el afincamiento de nuevos pequeños productores. nos productores.

Cuando la región de Sabalito se abrió al público por el esfuerzo de los campesinos que al principio se señaló, unos cuantos señores, fuera de Wachón y los colonos; se dedicaron a acaparamiento de grandes extensiones de tierra, hasta el extremo de que Wachón ahora tiene entre sus garras 13.000 hectáreas de las cuales sólo tiene cultivadas en café unas 600 hectáreas. Los Colonos, como Sociedad (la SICA) tienen acaparadas—5.000 hectáreas, fuera de las que el Gobierno les entregó para sus actividades, estas cinco mil no están trabajadas y las tienen como reservas; Anselmo Poma (italiano) tiene también acaparadas como 10.000 hectáreas; Andrés Chale (francés); Vicente Ló pez (gringo); Jorge Zeledón (tico); Ernesto Araya (tico); Luis Cruz (tico); Emilio Ureña (tico); Sociedad Meta, Ltda. (tútiles); Drñ Mineli (tútile); Raúl Miranda (nica); Salvador Marfild (gallego); Marcelino Veita (chiricano); Vda, de Sonsoneti (italiana). Esta última, que ni siquiera conoce Costa Rica posee 1.400 hectáreas. En cuanto a la Colonia Italiana que como se ve ha acaparado tierras en nombre de la sociedad como tal y a nombre de varios de a la Colonia Italiana que como se ve ha acaparado tierras en nombre de la sociedad como tal y a nombre de varios de sus socios particularmente, tiene sólo la Sociedad SICA 16.000 hectáreas, fuera de las cinco mil que se dijo tienen en reserva, pero la verdad es q' de estas 16.000 lo más que pueden tener cultivadas son unas 1.000 hectáreas, de manera que el resto es sencilla-

mente un latifundio. Las otras personas ceñaladas, el que menos tiene acaparadas es
1.500 hectáreas. Sin embargo, podemos decir que Andrés Chale tiene entre sus manos
12.000 hectáreas, que alega son tierras que
el Estado le canjeó, y de éstas lo más que
tiene trabajadas son 75; Jorge Zeledón tiene unas 10.000 hectáreas; de las cuales tiene
trabajadas unas 500; Vicente López tiene
13.000, de las cuales apenas tendrá trabajadas unas 40; y así toda esta gente, con grandes extensiones de tierras acaparadas no sólo mantiene sus dominios en las áreas que
alegan poseer, sino que además, ficticiamen
te, estiran sus linderos abarcando zonas
mucho mayores a las apuntadas. Se da el mucho mayores a las apuntadas. Se da el caso de que para aceptar los linderos de un acaparador, habría que admitir que las medidas las hicieron en helicóptero.

En vista de la forma como se han repartido las tierras, los terratenientes acaparadores, los campesinos siempre se encuentran con problema, por cuanto no hay pedazo de tierra en que se metan, en que no resulte tener dueño. De esta manera, muchos cam pesinos que creen colocarse en terrenos baldísos, se ven constantemente acosados por juicios de lanzamiento, viéndose obligados a salir de su parcela o transar con el acaparador la compra de la tierra que éstos no han cultivado ni una pulgada, por ejemplo: un grupo como de veinte de Aguas Buenas, se colocaron en unos terrenos que luego resultaron ser de doña Bertilia Araya vda. de Ruiz, con quienes los "ocupantes precarios" tuvieron que hacer un arreglo mediante el cual se comprometen a pagar 400 colones por hectárea a la viuda; de los 20 ocupantes sólo doce quedan ahora, porque los otros no pudieron seguir pagando la deuda contraída en tales condiciones. Los que quedan están esperanzados en que el Estado les avudos a terminar de adquirir en En vista de la forma como se han reparque quedan están esperanzados en que el Estado les ayude a terminar de adquirir su parcela, pues de lo contrario muchos tendrán que entregarlas de camino.

Seis campesinos de Sabanilla tienen problema con el acaraparador Emilio Ureña,

pues los campesinos se metieron a unos te-rrenos que ahora Ureña asegura ser de su propiedad y por ello ha acusado a estos cam pesinos por ocupación, acosándolos constan-temente con el Resguardo Fiscal; también y para completar la persecución los denuncia como contrabandistas de licor clandestino; el asunto está pendiente todavía, no obstante que el acaparador no ha demostrado que las parcelas son de él, como se comprometió demostrarlo con los documentos respecti-

Con la viuda de Sonsoneti existe el problema de 37 campesinos en Mellizas (a este lugar los campesinos le llaman La Lucha, v de 26 en Copal. Tres años de posesión tienen los primeros y constantemente están siendo amenazados por el Resguardo Fiscal v acusados con los juicios de desalojo. Los 26 últimos tienen poco tiempo de estar trabajando sus parcelas y tienen 30 hectáreas cada uno. Tienen los juicios pendientes y están siendo requeridos por el Resguardo para desocupar. El asunto con estas tierras es algo curioso, pues la viuda que las reclama dice que le pertenecen por cuanto don Andrés Chale —uno de los grandes acaparadores— se las dió en pago de la indemnización por la muerte en accidente de aviación de su marido Sonsoneti. de su marido Sonsoneti

de su marido Sonsoneti.

Con Salvador Díaz Marfild existe problema con 75 parceleros que tienen cuatro años de estar cultivando la tierra y que ahora el acaparador Marfild dice que es de él. Este señor parece tener bastante poder, pues ha logrado que las autoridades conduzcan a la cárcel a varios campesinos con sólo la orden que el "señor" imparta. A la cárcel, dejando en el más grande desamparo a su familia, han ido a parar, entre otros, Cipriano Flores Flores, Hilario Monge, Alfredo Portuguez y Aníbal Portuguez Quesada, Zacarías Villalobos y otros. La acción contra estos campesinos, que tienen muchos cul tivos, sigue en pie.

Puntos



Don Otilio se traga La Catedral...

No cabe duda de que don Otilio Ulate es un hombre fresco, capaz de tragarse la Catedral -como decia un guaracasteco- sin eruptar ni una vela. Le gusta ver la paja en el ojo del prójimo aunque él lleve una viga en el suye.

Ahora está furioso porque le descubrieron un truco. Un truco que puede costarle al país sesenta mil colones. La denuncia la hizo el periódico "La Nación". Pero todo se ha quedado callado después de que Ulate vociferó contra el Director del periódico denunciante hasta ponerlo a temblar como un conejo.

Veamos ahora el truco. El país pagó la deuda política del Partido Unión Nacional. Pero a este Partido le sobraron sesenta mil colones que está obligado a devolver al Estado. Don Otilio no quiere devolverlos. Quiere que pasen a las cajas de Diario de Costa Rica. Con ese objeto, Diario de Costa Rica, que es propiedad de don Otilio, embargó los sesenta mil colones que son del Estado, al Partido Unión Nacional cuyo jefe es también don Otilio.

0:-:0

Don Otilio se defiende alegando que su Partido ha iniciado una nueva campaña y que es justo que ese dinero se gaste en ella. Más claro: don Otilio se ha proclamado candidato y ha hecho publicaciones políticas en el periódico de su propiedad. Ahora pretende que el pueblo de Costa Rica le pague a don Otilio la propaganda que don Otilio se está haciendo en el periódico de su propiedad. Y todo pasando por encima de le ley.

Bohemia en papei fino

El imperiatismo tiene apuntadas todas sus armas centra el pueblo cubano que dijo un rotundo: "Ya no más" a la intromisión norteamericana en los asuntos que corresponde al pueblo cubano resolver.

Ahora le toca a la revista "Bohemia" aguantar la

En el Aeropuerto de El Coco fue detenida por or-den del Juez Jinesta el embarque correspondiente a la semana pasada.

Los lectores acostumbrados a la lectura amena de Bohemia ya no podrán leer ese número, porque Bohemia está con el pueblo cubano y no con el Departa-

En vez de Bohemia en las librerías se pondrá a la venta otra revista, con nombre parecido, con formato parecido, con estilo parecido, pero con contenido completamente diferente. La revista que se venderá será una revista puerca, porque no hay nada más puerco y más vergonzoso que vender su pluma, por dólares, para que sea utilizada contra su propta patria.

Esos sucios cubanos vendidos al Departamento de Estado ni siquiera han tenido el pudor de publicar la revista en otro país. Por ejemplo en Venezuela, como se habia dicho. No. La publican en Nueva York, en fino papel, con caros anuncios, con tedo lo necesario para hacer un magnifico negocio.

Aunque viendo bien las cosas, posiblemente a quien le faltó pudor fue al Departamento de Estado, pues quien paga la música es el que manda el baile.